

Hansestadt Stendal		Vorlage	Datum:	19.12.2022
Amt:	13.1 - Veranstaltungsmanagement und Tourismus	Drucksachenummer:	Öffentlichkeitsstatus: öffentlich	
Az.:		VII/0833		
TOP:	Durchführung des 23. Sachsen-Anhalt-Tages			
Auswirkungen auf die Ortschaften der Hansestadt Stendal:				
Belange der Ortschaften werden berührt.			<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein
Die betroffenen Ortschaftsräte werden angehört.			<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein

Beratungsfolge:		Beratungsergebnis:		
Finanzausschuss	am:	24.01.2023		
Kultur-, Schul- und Sportausschuss	am:	24.01.2023		
Haupt- und Personalausschuss	am:	01.02.2023		
Stadtrat	am:	13.02.2023		

Finanzielle Auswirkungen:							
Finanzierung	<input checked="" type="checkbox"/> ja	Gesamtbetrag:	452.296,00	Euro	<input type="checkbox"/> ja	<input type="checkbox"/> nein	
Wenn ja		Produktkonto	Betrag				
Produktkonto (Ermächtigung)					Euro		
<input checked="" type="checkbox"/>	Ergebnisplan						
<input type="checkbox"/>	Mehr-,	Minderaufwendungen			Euro		
<input type="checkbox"/>	Mehr-,	Mindererträge			Euro		
<input checked="" type="checkbox"/>	Finanzplan						
<input type="checkbox"/>	Mehr-,	Minderausgaben			Euro		
<input type="checkbox"/>	Mehr-,	Mindereinnahmen			Euro		
Folgekosten:							
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> ja	Gesamtbetrag	452.296,00	Euro			
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> jährlich	Betrag		Euro	ab Jahr		
<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/> einmalig	Betrag	100.000,00	Euro	im Jahr	2023	
Sichtvermerk der Kämmerin:							

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Hansestadt Stendal beschließt die Durchführung des 23. Sachsen-Anhalt-Tages (SAT).

Begründung:

Im Jahr 2016 hat sich der damalige Stadtrat einstimmig für die Durchführung eines Sachsen-Anhalt-Tages in der Hansestadt Stendal im Jahr 2022 ausgesprochen.

Auf Antrag der Stadtratsfraktion „Freie Stadträte Stendal / Bürger für Stendal (FSS/BfS) und dem daraus folgenden Beschluss des Stadtrates vom 21.02.2022 wurde der SAT abgesagt. Im Rahmen des Beschlusses wurde festgehalten, dass die Ausrichtung des 23. Sachsen-Anhalt-Tages in den Folgejahren erneut zu beschließen ist.

Was ist der Sachsen-Anhalt-Tag?

Der Sachsen-Anhalt-Tag, ist das offizielle Landesfest und größte Heimatfest in unserem

schönen Bundesland, welches seit 1996 in jedem Jahr, bis auf wenige Ausnahmen, in einer anderen Stadt stattfindet.

Das Landesfest ist eine gemeinsame Veranstaltung des Landes Sachsen-Anhalt und der jeweiligen Ausrichterstadt. Der Staatskanzlei ist es nach wie vor wichtig, dass dieses Landesfest kostenfrei von allen Bürgern des Landes und anderen Bundesländern besucht werden kann.

Interessierte aus dem ganzen Land kommen an drei Festtagen zusammen, um die Vielfalt einer jeden Ausrichterstadt kennenzulernen und gemeinsam eine schöne Zeit mit Familie, Freunden und anderen Besuchern zu verbringen.

Was soll unseren Sachsen-Anhalt-Tag ausmachen?

- **4 große Bühnen** (MDR, RadioBrocken, SAW und eine Bühne für die Jugend auf dem Flugplatz)
- **5 Regionaldörfer**
 - o Halle/Saale/Unstrut
 - o Harz/Harzvorland
 - o Altmark
 - o Anhalt/Dessau/Wittenberg
 - o Elbe/Börde/Heide
- **Präsentationsflächen u.a. von:**
 - o Weltoffenes Sachsen-Anhalt
 - o Bundeswehr
 - o THW
 - o Feuerwehr
 - o Kirchen
 - o u.v.m.
- In Präsentationshütten präsentieren sich zudem über 70 Vereine, Institutionen und ehrenamtlich Tätige aus dem ganzen Bundesland

Das Festgebiet reicht vom Sperlingsberg, über die Fußgängerzone, Marktplatz, Winkelmannplatz, Breite Straße, Bismarckstraße, Parkstraße, Ostwall, August-Bebel-Park bis hin zur Rathenower Straße.

Eines der großen Highlights wird der große Festumzug am Sonntag sein, auf dem sich die Landkreise und kreisfreien Städte nebst ihren Vereinen präsentieren werden. An diesem nehmen traditionell über 4.000 Personen teil.

Besucherzahlen

Die Besucherzahl dieser Großveranstaltung lag in den letzten Jahren (Quedlinburg, Eisleben, Sangerhausen, Köthen) immer um die 150.000 Personen. Wir erwarten für Stendal ebenfalls wie in Wernigerode im Jahr 2014 einen Ansturm von über 200.000 Personen.

Finanzierung

Zur Finanzierung wurde bereits seit 2018 eine jährliche Rücklage i.H.v. 30.000 Euro gebildet. 2018 bis 2022 -> 150.000 Euro

Kostenbeteiligung durch die Staatskanzlei des Landes Sachsen-Anhalt

Die Staatskanzlei hat dem Oberbürgermeister mitgeteilt, dass die finanzielle Beteiligung an die aktuelle wirtschaftliche Lage angepasst werden soll und somit im Haushalt des Landes nunmehr 450.000 Euro insgesamt für die Ausgaben der Staatskanzlei zur Verfügung stehen. An uns als Ausrichterstadt gehen davon statt bisher ca. 150.000 Euro über 250.000 Euro. Somit beteiligt sich die Staatskanzlei an unseren Kosten, vorbehaltlich dem Haushaltsbeschluss des Landes, mit weiteren ca. 100.000 Euro an der Ausrichtung des

Landesfestes.

Kostenrahmen

Aus den Erkenntnissen zur Vorbereitung des SAT für das Jahr 2022 können wir für 2024 mit folgenden Kosten kalkulieren:

Einnahmen	643.500,00 €
Sachaufwand	977.650,00 €
finanzielle Beteiligung durch das Land	250.000,00 €
Zwischensumme:	93.150,00 €
Personalaufwand	359.146,00 €
Aufwand:	452.296,00 €
Rücklage 2018-2022	150.000,00 €
erhöhte Rücklage 2023	100.000,00 €
Ergebnis:	202.296,00 €

Rücklage

Der im Antrag bezifferte Gesamtaufwand i.H.v. 452.296,00 reduziert sich entsprechend der bereits gebildeten Rücklage i.H.v. 150.000,00 Euro sowie der noch zu bildenden Rücklage aus 2023.

Anpassung der Rücklage

Damit der SAT den HH im Jahr 2024 nicht außerordentlich belastet, soll zur besseren Finanzierung bis dahin die SAT Rücklage für das Jahr 2023 auf 100.000 Euro angepasst werden. Somit stehen im Durchführungsjahr durch die gebildeten Rücklagen 250.000 Euro zur Verfügung.

Terminwunsch

Die Hansestadt Stendal spricht sich für den Zeitraum vom 30.08. bis 01.09.2024 zur Durchführung des 23. Sachsen-Anhalt-Tages aus.

Hintergrund:

Im Mai 2024 wird es eine Kommunal- und Europawahl geben. Der oder die entsprechenden Wahlsonntage stehen noch nicht fest, sodass man im Mai keinen SAT durchführen kann. Der Personaleinsatz während einer Wahl (inkl. Vor- und Nachbereitung) ist zu groß.

Das Wochenende vom 07.06.2024 geht aufgrund einer Baustelle am Bahnknotenpunkt Magdeburg uns nicht und ab dem 14.06.2024 findet die Fußball EM in Deutschland statt. Vom 24.06. bis 03.08.2024 sind die Sommerferien, welche in diesem Zeitraum ebenfalls keinen SAT zulassen.

Bastian Sieler
Oberbürgermeister